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Ce journal est rendu possible grâce à la participation de la 

Caisse Desjardins des Bois-Francs, à la Municipalité de Saint-Valère 

ainsi que de bénévoles pour la rédaction des articles. 

Merci à vous tous! 
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Voici le compte-rendu du dernier Conseil municipal, 

tenu le 5 octobre 2015. 

 

Nous avons contribué pour un montant de 150 $ au 

Comité de Noël du partage afin d’apporter un peu de 

douceur et de réconfort aux familles démunies de 

notre communauté. Nous invitons la population à se 

montrer généreux en déposant vos dons dans les 

paniers placés pour l’occasion aux différents 

endroits: à la bibliothèque municipale, à l’école 

Cœur Immaculé ainsi qu’à l’Église. Le budget 2016 

de la Régie intermunicipale de sécurité incendie 

Bulstrode (RISIB) a été accepté. 

 

Voici les dates des assemblées du Conseil municipal 

pour l’année 2016, au centre administratif, à 20 h : 

 

Le lundi 11 janvier 2016; 

Le lundi 1
er

 février 2016; 

Le lundi 7 mars 2016; 

Le lundi 4 avril 2016; 

Le lundi 2 mai 2016; 

Le lundi 6 juin 2016; 

Le lundi 4 juillet 2016; 

Le lundi 1
er

 août 2016; 

Le lundi 12 septembre 2016; 

Le lundi 3 octobre 2016; 

Le lundi 7 novembre 2016; 

Le lundi 5 décembre 2016. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Le conseil a requis les services d’un avocat pour 

continuer les démarches de contestation de la zone 

inondable du développement municipal décrétée par le 

Ministère du développement durable, de 

l’environnement et de la lutte contre les changements 

climatiques (MDDELCC). 

 

Un estimé des coûts pour la réalisation de 

l’aménagement extérieur de la bâtisse 

multifonctionnelle (bâtiment intergénérationnel) a été 

demandé afin d’avoir tous les coûts nécessaire à la 

demande de subvention du Fonds de développement 

du territoire (Pacte rural). 

 

Nous demeurons disponibles pour toutes questions ou 

commentaires. N’hésitez pas à communiquer avec 

l’un des membres du conseil ou le personnel 

municipal. 

 
Veuillez prendre note que la prochaine assemblée du 

Conseil aura lieu le lundi 7 décembre 2015 à 20 h, au 

complexe municipal. 

 

Le maire, 

 

 

Louis Hébert 

RAPPORT DU 

MAIRE 

LOUIS HÉBERT 

Chères citoyennes et  

chers citoyens, 
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Rapport de l'élection du 15 novembre 2015 
 

 

Le nombre d’électeurs inscrits sur la liste électorale est de 1 034. 

 

Recensement des votes : 
 

Le nombre de votes pour le siège numéro 3 est : 

 

JEAN LANDRY 128 

CAROLINE PELLETIER 204 

GASTON VIGNEAULT 56 

Bulletins de votes annulés :    0 

Total 388 

 

 

Le pourcentage du nombre d’électeurs ayant votés  est de 37,52 % 

 

Dépenses : 
 

Salaire 5 839,39 $ 

Avantages sociaux  289,45 

Frais de postes 594,23 

Fournitures 784,92 

 

 

Total 7 507,99 $ 

 

Donné à Saint-Valère, ce 19 novembre 2015. 

 

 

Président d’élection, 

 

Jocelyn Jutras 
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PROVINCE DE QUÉBEC 
RAPPORT DU MAIRE 2015 

 

 

À tous les citoyens et citoyennes de la Municipalité de Saint-Valère, 

 

À titre de maire de la municipalité et afin de me conformer aux exigences de l'article 955 du Code municipal, 

je me fais un devoir et un plaisir de vous dresser un bilan sommaire pour l'année 2015. 

 

Nous avons débuté l'année avec un fonds de réserve de 274 691 $, en janvier 2015. Le budget prévu pour 

l'année 2015 était de 1 527 139 $. Après dix (10) mois d'opération, le montant des dépenses est de 1 551 095 $ 

et le montant des revenus est de 1 337 798 $. Nous prévoyons faire un surplus. 

 

Le rôle triennal d'évaluation en 2015 est à sa première année. 

 

Le coût total de la taxe est de 0,82 $ du cent dollars d'évaluation et voici sa répartition: 

 

- 0,57 $ du cent d'évaluation pour la taxe foncière; 

- 0,14 $ du cent d'évaluation pour la sécurité publique; 

- 0,08 $ du cent d'évaluation pour la voirie locale; 

- 0,03 $ du cent d’évaluation pour le règlement d’emprunt. 

 

La rémunération annuelle des membres du Conseil est de 10 524,12 $ pour le Maire et de 3 508,20 $ pour 

chacun des Conseillers. 

 

Vu les dispositions de la loi, voici la liste des fournisseurs à qui la municipalité a accordé des contrats de plus 

de 25 000 $: 

 

MRC Arthabaska (quote-part) 128 500 $ 

Somavrac (calcium liquide) 37 205 $ 

Gesterra et SDDA (ordure et récupération) 107 266 $ 

Revenu  Québec 48 897 $ 

Ministère des Finances (Sûreté du Québec) 96 148 $ 

Carrières P.C.M. (1994) inc. (estimé pierre rang 8 et 10) 187 820 $ 

Excavations Yvon Houle & Fils 59 599 $ 

Régie Intermunicipale Sécurité d’incendie Bulstrode (incendie) 76 121 $ 

Ville de Victoriaville  81 142 $ 

La COOP des Bois-Francs (diesel et tuyaux) 30 786 $ 

Texel (membrane) 35 105 $ 
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RAPPORT DU MAIRE 

(suite 1) 

 

Nous continuons à travailler le dossier de la zone inondable dans le but de permettre la construction 

résidentielle dans le développement puisque celui-ci est en zone inondable selon le ministère. Nous sommes 

à faire des études supplémentaires par une firme d’ingénieurs afin de sortir le développement de la zone 

inondable 0-20 ans. 

 

Nous avons fait quelques rencontres en 2015 avec le MTQ afin de faire l’aménagement du terre-plein au centre 

du village, le conseil a demandé au Ministère des Transports de faire une étude afin de reconfigurer la sortie du 

village pour la rendre plus sécuritaire et de fournir des balises piétonnières à l’avant de l’école Cœur-Immaculé, 

sur la route 161. Le MTQ nous a proposé, de concert avec trois élèves finissant leur cours en Technologie de 

génie civil, de nous présenter plusieurs propositions  d’aménagement du centre du village afin de nous aider dans 

nos choix.   

 

Travaux voirie 2015 : 

 

La municipalité a terminé le nettoyage des fossés de la route de la Rivière-Noire. Elle a effectué des travaux 

de nettoyage des fossés, la pose de membrane ainsi que le rechargement de pierre sur une partie du rang 10 

appliqué sur une partie de la subvention de la députée et le rang Courtois subventionné à la subvention sur 

l’essence (TECQ). Le débroussaillage de certain secteur de la municipalité fut fait. La municipalité a réalisé 

l’installation de membrane, le rechargement de pierre sur une partie du rang 8 près de la route Piché.  La 

réparation d’asphalte et le traçage des lignes dans certains rangs et routes. 

 

PRÉVISIONS  2016 : 

 

Le Conseil prévoit continuer les travaux dans le rang 8, soit : le rechargement, la pose de membrane et la 

correction d’asphalte. La municipalité prévoit faire faire l’aménagement du  terre-plein et analyse la 

possibilité de nettoyer certains fossés de la municipalité.   

 

Nous entrevoyons demander des soumissions pour la construction de la bâtisse multifonctionnelle selon le 

coût et si le MADA confirme la subvention pour la partie des aînées, la construction devrait débuter vers la 

fin de mars pour se terminer en fin juillet. Nous avons déjà une subvention confirmée au montant de 

101 379 $ provenant du Ministère de l’Éducation, des Loisirs et des Sports. La Caisse des Bois-Francs s’est 

engagé à faire un don de 60 000 $ en plus de garantir un prêt de 150 000 $ sans intérêt pour une période de 

5 ans pour la construction de la bâtisse multifonctionnelle. Une demande de subvention au Fonds 

développement du territoire sera déposée pour l’aménagement extérieur ainsi que pour le remplacement de 

la base des aires de jeux du parc. 

 

Je profite de l’occasion pour remercier notre députée provincial, madame Sylvie Roy par l’entremise du 

Ministre des Transports monsieur Robert Poëtie, pour l’octroi d’une subvention au montant de 15 000 $ qui 

a servi aux travaux d’une partie du rang 10.  

 



7 

 

 

Le mensuel de Saint-Valère 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

RAPPORT DU MAIRE 

(suite 2) 

 

Nous avons participé au Défi Santé 5/30. Je tiens à féliciter l’implication des citoyennes et citoyens qui ont 

bien voulu relevé le défi avec moi pour maintenir nos familles actives et en santé. Pour l’année 2016 je vous 

encourage fortement à vous inscrire en grand nombre. Les détails vous seront fournis par le journal de la 

municipalité et le site internet. 

 

De plus, j’aimerais vous remercier de votre collaboration et de votre participation, grâce à quoi nous avons pu 

organiser le 23 mai dernier une journée pour la redistribution du compost généré par tous les résidents de la 

municipalité. Vos actions sont profitables autant pour l’environnement que pour la collectivité actuelle et 

future.  N’oubliez pas de vous impliquer dans la campagne DÉFI MINCEUR 2 LBS/SEMAINE vous pouvez 

avoir de nombreuses informations sur le site www.defi2lb.com. 

 

Nous avons modifié notre activité d’accueil des nouveaux arrivants cette année. Nous avons participé à la 

Fête des voisins organisée partout au Québec le 6 juin dernier. En plus de souligner les nouveaux 

propriétaires résidents de Saint-Valère en leurs donnant un présent, des modules de jeux gonflables 

amusaient les enfants, des bénévoles les maquillaient, une mini ferme était sur place pour la joie des petits et 

des plus grands, le service d’incendie de la Régie Bulstrode et quelques pompiers étaient présents sur place 

avec un camion pour expliquer et faire une démonstration des équipements, des hot-dogs étaient vendus sur 

place et pour clore les festivités un gâteau et des Mr Freeze ont été offerts pour toutes les personnes sur 

place! Une activité très appréciée de toutes les familles et personnes qui sont venus profiter de cette belle 

journée! À l’an prochain peut-être… 

 

Encore cette année, nous avons participé à la Journée Normand Maurice le samedi 17 octobre, ce  qui a 

permis à la population de se défaire de RDD (résidus domestiques dangereux) tout en respectant 

l’environnement. Merci aux bénévoles qui ont permis, par leur implication, la réussite de cette journée. 

 

La municipalité a renouvelé son entente avec la ville de Victoriaville.  Cette entente permet aux citoyens de 

la municipalité de s’inscrire sans avoir des frais de non-résident. En ce qui a trait à la Municipalité de 

Daveluyville, le conseil a maintenu l’entente pour le hockey, car les résidents de Saint-Valère n’ont pas le 

choix selon une entente de la ligne de Hockey de la région. 

 

Il est à noter également que la municipalité possède l'équipement d'entretien des chemins d'hiver et que ledit 

équipement est toujours en bonne condition pour entreprendre la saison 2015-2016. La municipalité a fait 

l’acquisition d’un nouveau camion pour le remplacement du camion Série S afin de rajeunir sa flotte. 

 

La santé financière de notre municipalité est saine, mais nous devons demeurer vigilants. Le Conseil 

n’envisage toujours pas de hausse de taux de taxes pour 2016.   

 

Je siège sur plusieurs comité de la MRC tel que : le comité exécutif,  le comité de la ruralité et je suis 

également substitut sur le comité d’aménagement. 

 

http://www.defi2lb.com/
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RAPPORT DU MAIRE 

(suite 3) 

 

 

En terminant, j’aimerais adresser quelques 

remerciements:  

 

D’abord à vous, population de Saint-Valère, pour le 

support apporté tout au long de cette année qui 

s’achève. 

 

Aux membres du Conseil municipal qui voient à ce 

que l’administration soit bien faite et que les attentes 

des citoyennes et citoyens soient entendues et 

comprises. Soyez assurés, qu’encore cette année, nous 

verrons à l’avancement et au bon fonctionnement de 

notre municipalité. C’est le but premier de nos 

fonctions et notre travail sera toujours fait en ce sens. 

 

Au directeur général, à l’inspecteur en voirie, à 

l’inspectrice en bâtiment et environnement ainsi 

qu’aux membres du personnel qui sont très dévoués et 

qui nous permettent d’assurer les services que la 

population est en droit de recevoir. 

 

Aux membres des différents comités qui travaillent 

bénévolement et sans compter leur temps afin d’offrir 

aux citoyens des activités enrichissantes et de grande 

qualité. Merci de votre dévouement, votre implication 

et votre collaboration. 

 

Donné à Saint-Valère, ce 2
ième

 jour du mois de 

novembre 2015. 

 

Le maire, 

 

 

Louis Hébert 
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Le thème du mois: 

Courtepointe, tricot et couture. 

 

 

Le concours d’octobre, novembre et décembre : Noël 

 

Viens mettre ton nom dans la boîte et tu auras la chance de gagner des prix,  

 

Bonne chance à tous 

 

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE La lecture, c’est la clé de l’aventure 

 Heures d’ouverture :  
 

2-A, rue du Parc, Saint-Valère 

Téléphone : 819 353-3464 

Télécopieur : 819 353-3465 

Courriel : biblio127@crsbpcqlm.qc.ca 

 

Lundi 14 h à 16 h 18 h 30 à 20 h30 

Mardi  14 h à 16 h 18 h 30 à 20 h30 

Mercredi 14 h à 16 h 18 h 30 à 20 h30 
 

 

NOUVEAUTÉS 
 

 Titre Auteur 

 

Romans : Ma vie est entre tes mains  Suzanne Aubry 

 14 ans et portée disparue  Arielle Desabysses 

 Le monstre  Ingrid Falaise 

 Les héritiers de Sorcha (vol. 3) Nora Roberts 

 Les assassins  R.J. Ellory 

 

Documentaire : La saison des conserves  Claudette Dion et Andrea Jourdan 

 Retours au bercail Pierre Fortin 

 À l’année prochaine Andrew Larsen et Todd Stewart 
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Zone jeunes 
 

 Titre Auteur 

 

Romans : Juliette à Amsterdam  Rose-Line Brasset 

O M G 1 (Écrits-moi si tu peux!)  Catherine Bourgault 

(Billy Stuart) La déesse de la foudre (vol. 10)  Alain Bergeron 

Les dragouilles (vol. 15) Maxime Cyr et Karine Gottot 

Kalamazoo  Alain Bergeron 

Touchdown 1 Étienne Boulay et Patrick Marleau 

La face cachée de Margo et nos étoiles contraires  John Green 

 

Bande dessinée : 
 Paul dans le Nord  Michel Rabagliati 

 

Album jeunesse : 

 La rentrée de Papa  Mike Wohnoutka 

 Lili-Rouge et le gros méchant Lion  Alex T. Smith 

 Un bonheur presque parfait, les nombrils (vol. 7) Delaf et Dubuc 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Coordonnatrice de la bibliothèque 

municipale, 

 

Hélène Provencher 

Une naissance, un livre : viens inscrire ton 

nouveau-né (0 à 12 mois) 

N'oubliez pas de venir inscrire votre 

enfant. Il recevra gratuitement une 

trousse bébé-lecteur. 
 

  

BIBLIOTHÈQUE 
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Bonjour à chacune de vous 

 

Dimanche 6 décembre messe à l'église à 10 h 30 pour souligner l'Opération tendre 

la main, non à la violence. Le 16 décembre, diner gratuit pour les membres et 

invitation aux conjoints ($), au Complexe Municipal, à 11 h 30, jeux variés. 

 

En ce mois d’octobre, le sujet d’éducation à l’Aféas était sur LES MÈRES PORTEUSES un sujet d’actualité 

pour de nombreuses familles. 

 

La procréation assistée n’est pas une nouveauté. Il y a belle lurette que les femmes célibataires et les femmes 

lesbiennes utilisent le sperme de donneurs anonymes pour faire un enfant. Peut-on comparer le don de sperme 

avec le don d’ovule? 

 

L’incapacité de féconder et l’utilisation de diverses méthodes pour la contrer a enrichi notre vocabulaire. 

Voici quelques définitions utiles. 

 

L’INFERTILITÉ, c’est l’incapacité de concevoir un enfant après avoir eu pendant un an des rapports sexuels 

fréquents, sans contraception. 

 

La MATERNITÉ DE SUBSTITUTION, réfèrent à toute les méthodes qui amènent une femme à avoir un 

enfant pour quelqu’un d’autre. 

 

Les PARENTS D’INTENTION, sont ces parents qui ne peuvent ou ne veulent faire eux-mêmes un enfant. 

 

La MÈRE PORTEUSE, est une femme qui accepte de se faire implanter un ovule venant d’une autre femme, 

que cet ovule soit fécondé par le sperme d’un donneur anonyme ou par le père d’intention. 

 

Le TOURISME PROCRÉATIF, c’est-à-dire ces parents  d’intention qui font le tour du monde pour prouver 

soit des ovules, soit une mère porteuse. 

 

DÉSIR D’ENFANT,  pour la majorité des couples, avoir un enfant n’est pas un problème.  Le désir d’enfants 

est ancré dans la tête et dans le cœur. Dès que le couple se forme, l’idée de créer une famille se forme aussi.  

Lorsque la décision est prise, et que ça ne fonctionne pas, c’est la catastrophe. 

 

Nous devons nous poser la question : avoir un 

enfant est-ce un droit? 

 

La suite pour  MÉTHODES POUR FABRIQUER 

UN BÉBÉ,  le 19 novembre, à 19 h à la sacristie de 

l’église. 

 

Renseignements : Gisèle Hébert, 353-2578 

 

Monique Gosselin 
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L’AVERTISSEUR DE FUMÉE : 

 

LE MEILLEUR MOYEN DE SAUVER VOTRE VIE ET CELLE DE VOS PROCHES 

 

 

Vérifiez régulièrement le fonctionnement de votre 

avertisseur de fumée, qu’il soit à pile ou électrique; 

 

Remplacez périodiquement sa pile ou utilisez, si possible, 

une pile longue durée comme une pile au lithium; 

 

Ne retirez jamais la pile de l’avertisseur et ne le débranchez 

pas, même s’il se déclenche inutilement. Utilisez plutôt la 

touche de sourdine de l’appareil; 

 

Remplacez les avertisseurs selon les recommandations du fabricant, généralement aux dix (10) ans. La date 

de fabrication ou d’expiration est indiquée sur le boitier. En l’absence d’une telle date, ne prenez aucun 

risque, remplacez immédiatement l’appareil. 

 

Une fois par mois 

 

- Appuyez sur le bouton d’essai pendant quelques secondes. Un signal sonore doit se faire entendre 

immédiatement. Si ce n’est pas le cas, changez la pile. 

 

- Faites la vérification aussi au retour des vacances ou après une absence de plus de 7 jours. En effet, le 

signal sonore indiquant une pile faible ne se fait entendre plus d’une semaine. 

 

- Vérifiez aussi les avertisseurs de fumée branchés à une centrale de surveillance. Informez d’abord le 

fournisseur de services et suivez les instructions. 

 

Une fois par année 

 

- Vérifiez sa capacité à détecter la fumée en l’exposant à la fumée produite en éteignant une chandelle, 

placée à une distance raisonnable, ou à celle produite en brûlant, dans un contenant sécuritaire, un 

bâton d’encens ou un fil de coton. Avec le temps, la corrosion, la poussière et la graisse peuvent 

s’accumuler dans l’appareil et nuire à son bon fonctionnement. 

 

Où l’installer 

 

Un par étage y compris au sous-sol. Assurez-vous que tous les occupants entendent l’avertisseur de fumée 

lorsqu’ils dorment. Sinon, installez un avertisseur de fumée dans la chambre de ceux qui ne peuvent 

l’entendre. 

 
(source : sécurité publique) 
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 de Saint-Valère 

Bonjour, 

 

 La FADOQ  de Saint-Valère a organisé une rencontre le 25 octobre dernier à la salle municipale, un 

brunch et une conférence, 60 personnes étaient au rendez-vous. 

 

 Notre conférencier Lanwie Lekezime nous a tenu en haleine toute l’après-midi. Il est natif du Togo, 

une région de l’est de l’Afrique.  Le Québec l’a accueilli son épouse et ses 4 filles. La première question 

posée, pourquoi avez-vous immigré au Québec?  Sa réponse fût que ses filles seront en sécurité plus 

qu’ailleurs après avoir analyser les régions  possibles avant leur départ. 
 

 Les sujets principaux : Régions touristiques,  Capitale Lomis, Grandes villes; 
 

 Des rites et coutumes : pour les hommes de 18 à 25 ans, la lutte entre 2 hommes, celui qui mettra 

l’autre par terre est supérieur à lui, qui démontre sa force et son agilité, tout cela dure 7 ans et par la 

suite ils auront le droit de se choisir une épouse. 
 

 La vie familiale, les doyens sont leurs honneurs et finissent par des privilèges tels que le droit des 

aînés, la parole et la responsabilité.  Il a l’expérience et le savoir.  La famille est composée de 15 à 20 

personnes, 3 à 4 générations et demeure tous ensemble dans la même maison mais chacun leur 

chambre. Sur leur petit toit, le grain est entreposé pour se nourrir. 
 

 L’agriculture, chaque famille a 5 acres de terre pour subvenir à leur besoin.  Il cultive du soya, du riz 

pour eux. Et d’autres cultures  pour vendre, tel que du cacao, du coton, du café, ananas et papaye. 

Toute cette culture est faite à la main.  Il y a aussi des grosses entreprises africaines et chinoises qui 

ont soudoyées les gouvernements. 
 

Monsieur Lanwie en terminant sur cette note, nous a remercié de faire des activités comme celle-ci, ça fait 

oublier les misères et brise l’isolement. 
 

Prochaine activité 

 Bingo intergénérationnel, vous êtes tous 

invités. Samedi le  28 novembre prochain à 

la salle municipale à 19h30, coût 5 $ par 

personne, 1 carte gratuite et 1 $ par carte 

supplémentaire. 

 Rencontre des fêtes, dimanche le 

13 décembre prochain. Au prochain numéro 

nous vous donnerons plus d’information 

 

Gaston Vigneault, président.  
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M .F.C. St-Valère 
 

Du devenu… Au devenir 

A mon âge, qui suis-je? Le but de cette réflexion est d’embellir sa vie en restant soi-même et de comprendre 

les avantages de rester soi-même. Et pour cela nous trouverons des moyens de rester fidèle à soi-même. 

 

Être fidèle à soi-même implique d’être pleinement consciente de son identité. Je dois être capable de 

déterminer mes qualités et mes idées et savoir qui je suis. 

 

Toute la vérité : On dit souvent que certaines personnes sont de mauvaise foi ou qu’elles se mentent à 

elles-mêmes .On peut se demander s’il est possible de se mentir à soi-même.  Je peux par exemple, me 

cacher une désagréable vérité en tentant de me persuader que les choses sont autrement afin de me préserver 

de la souffrance ou encore de la peur d’être confrontée aux évènements. 

 

Moi et l’autre : Si je veux être fidèle à moi-même, il n’est pas dit que je puisse être fidèle à moi-même par 

rapport aux autres en tentant de modifier mes comportements en fonction des personnes que je rencontre. 

Est-ce que je me diminue par certains traits de ma personnalité afin de ne pas déplaire à mon interlocuteur 

 

Le maître et moi : Quand je mens ou que je suis infidèle à moi-même par rapport aux autres, que me dit le 

maître? Colossiens 4,6 (Que votre parole soit toujours accompagnée de grâce, assaisonnée de sel afin que 

vous sachiez comment répondre à chacun). 

 

En résumé; le comportement humain est fascinant. Ce que nous sommes devenus ne définit pas notre 

devenir. Peu importe notre âge, il est encore temps de rêver et de réaliser nos espoirs. Le présent prépare 

l’avenir. Nous ne sommes jamais arrivés. Ce que nous sommes devenus est sans cesse en évolution, en 

avancement, en progrès. Le bel exemple de Saint-Paul est parlant. De Saul le persécuteur des Juifs, il est 

devenu Paul le passionné, l’instrument, celui dont Dieu s’est servi pour raconter Jésus et le convaincre. 

 

On peut changer même si nos parents ou nos ancêtres étaient comme ceci ou comme cela. Voilà qui donne 

le désir et la volonté de chercher et de tracer nos propres chemins de sens et de spiritualité. 

 

Rolande Fleurant 
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UN PANIER DE NOËL APPORTE BIENFAISANCE ET JOIE 

 

Voici le mois de novembre 2015 déjà bien avancé, le COMITÉ NOËL DU PARTAGE de Saint-Valère, vous 

invite à contribuer avec nous afin de combler des besoins essentiels et d’apporter un peu de douceur et de 

chaleur aux familles démunies. 

 

Nous comptons sur votre générosité habituelle et plus pour aider les moins favorisés. 

 

PARTAGER, S’AIDER LES UNS LES AUTRES, C’EST UNE FAÇON DE RENDRE GRÂCE POUR LES 

BIENS QUE NOUS AVONS REÇUS 

 

Des paniers seront placés du 1
er

 novembre au 15 décembre 2015 pour des denrées non périssables aux 

endroits suivants :   Bibliothèque Municipale, École Cœur Immaculé et à l’église… 

 

Soyons généreux, ils sont dans le besoin. 

 

Merci, à l’avance de votre générosité pour les moins choyés de notre 

paroisse. 

 

N.B. Ceux et celles qui jugent à propos qu’un panier de Noël 

répondrait à un besoin. 

 

Veuillez nous faire parvenir votre demande et une copie de votre 

rapport d’impôt 2014  entre le 18 novembre et le 13 décembre 2015 en 

déposant le tout, dans la chute pour les livres à la bibliothèque 

municipale, au 2-A, rue du Parc, Saint-Valère.  

 

Lise Blanchette Vigneault Tél. : 819 353-1928 

Denise Rivard Cantin Tél. : 819 353-2411 

 

Le Comité de Noël du Partage  

Lise Blanchette Vigneault,  présidente 

  

Comité du Noel du partage 
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Bonjour à tous, 

 

La société St-Jean Baptiste section Saint-Valère a eu son assemblée générale le 

8 novembre 2015 et en voici ses directeurs : 

 

Benoit Normand : président 

Lise Vigneault : vice-présidente 

Gisèle Marceau Hébert : secrétaire 

 

Les conseillers sont : Gilbert Cantin, 

Matthieu Hébert, Jean-Guy Hébert, 

Carole Houle, Caroline Hébert, et 

Rolande Fleurant. 

 

Merci à vous.  

 

La SSJB est un organisme qui protège 

nos droits, notre langue et notre identité. 

Ici dans la paroisse nous sommes 

environ 112 membres. 

 

 

 

Gisèle M. Hébert 
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